



**UDS**  
Mi Universidad

# Ensayo

*Nombre del alumno (a): Diana Laura López Herrera*

*Nombre del tema: Unidad I. Conceptos, operación y dinámica*

*Parcial: Segundo Modulo*

*Nombre de la Materia: Estrategias del trabajo social y gestión comunitaria*

*Nombre del profesor: LIC. Viridiana López Sánchez*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social*

*Cuatrimestre: 6to. Cuatrimestre*

*Pichucalco Chiapas; a 15 de julio del 2025*

## Gestión social

Hoy en día, los hombres y mujeres solo pueden enfrentar la construcción y reformas de la sociedad cuando cuentan con las herramientas apropiadas en la práctica de la vida cotidiana, sin ellas, los acuerdos y negociaciones serían largas y difíciles.

Esta permite que los sujetos cultiven un sentido de pertenencia de participación ciudadana y de control social para el mejoramiento de los programas que pueden llegar a gestionar para el apoyo de la sociedad.

Ahora bien desde este punto de vista, entonces la gestión es una acción social, por lo tanto es entendida como un canal por medio del cual se desarrolla en las personas y en la comunidad un espíritu emprendedor para generar un cambio social, para responder a la búsqueda de la superación de la pobreza. Es la gestión estratégica de organizaciones que crean valor social.

Se nos deja en claro que la gestión social, es una acción social por el cual las personas y comunidades se desarrollan, la comunidad social vendría siendo el conjunto de individuos que comparten elementos en común, como un idioma, valores, costumbres, etc. generalmente estas comunidades se unen bajo la necesidad o meta de un objetivo, como puede ser el bien común, así como la gestión social vendría siendo una comunidad social.

Dentro de este punto observamos la importancia de la gestión social en México está integrada por distintos momentos o etapas que conforman un esquema flexible y adaptativo cuyo tránsito nos permite conocer, actuar y evaluar una porción del problema o fenómeno de la realidad social.

Es importante indicar que cada momento o etapa está orientada para promover procesos vinculados con el trabajo social y por ello su desarrollo estará dado predominantemente por la situación, el tiempo, el lugar y el contexto donde se realizan los mismos procesos sociales.

Importancia de la gestión social en México abordamos:

- Abordaje de problemas complejos

- Fomento de la participación ciudadana
- Mejora la calidad de vida
- Promoción del desarrollo sostenible

La gestión social en México se aplica en diversos ámbitos, como la salud, la educación, la vivienda, etc. La participación ciudadana y la colaboración entre diferentes actores sociales son elementos clave para el éxito de la gestión social.

Asimismo la idea contemporánea de gestión social en México, el trabajo social y la gestión social contemporánea deben ser consecuentes con los principios éticos, políticos e ideológicos que lo constituyen. Desde su compromiso social debe ser capaz de dar respuestas a estas demandas.

La idea de intervención en el trabajo social y gestión social mexicano por la carga vertical que ha significado fue cuestionada en la reflexión de una nueva visión; una concepción a partir de la experiencia en la realidad y como resultado de la discusión sobre la necesidad de re conceptuar.

Por otra parte los lineamientos de la gestión comunitaria tienen como objetivo estratégico apoyar y fortalecer el rol del estado. Implicando un enfoque participativo donde los miembros de la comunidad trabajan juntos para identificar problemas, definir objetivos e implementar soluciones, promoviendo el desarrollo local y el bienestar colectivo.

Encontramos lineamientos claves para la gestión comunitaria:

- Diagnostico comunitario
- Vinculación con la comunidad
- Planificación participativa
- Monitoreo y evaluación

Finalmente la gestión social, brinda un apoyo a las personas y comunidades a que busquen el bienestar en su entorno a través de procesos participativos y acciones que promuevan un desarrollo sostenible, como expresaba en la información la gestión social en México, no solo toma la iniciativa en algo social, si no que la podemos visualizar en distintos ámbitos dentro de la sociedad como en el ámbito de la salud, la educación y la

vivienda y ahora bien con la participación de las personas y comunidades la gestión social puede llegar a tomar un gran avance ya que esta busca la mejoría de las sociedad, a la hora de tomar este compromiso importante en la comunidad y es buscar siempre la mejoría.

## Bibliografía

UNIVERSIDAD DEL SURESTE . (2025). GESTIÓN SOCIAL . En U. D. SURESTE, *ANTOLOGÍA DE ESTRATEGIAS DEL TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA* (págs. 31-39). COMITAN DE DOMINGUEZ : UNIVERSIDAD DEL SURESTE .